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POLÍTICA / PAG. 6

Llegaron los relevos 
de los funcionarios 
chapulines al Ayunta-
miento  de Puebla

LIGADOS LOS ROBOS 
DE TRANSPORTE Y 
MERCANCIAS: AMIS

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Ricardo Salinas asegura 
que AMLO se está radi-
calizando: ‘Es un factor 
de división constante’

  Norma Alicia Rosas, directora general de la  Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), 
señaló que el robo de equipo pesado está altamente relacionado con el Robo de Mercancías en traslado, lo cual 
no solo afecta a los transportistas, sino a la cadena productiva de múltiples empresas. PAG.5

POLICÍA / PAG. 11

A golpes matan a un 
repartidor de Didi en la 
Avenida Juárez; tras riña
reportaron un detenido

 Ayer lunes un repartidor Didi 
fue asesinado tras una violenta 
riña en la Avenida Juárez y la 29 
Sur de la colonia La Paz, el pleito 
terminó con la muerte del reparti-
dor de comida en la Juárez.

NEWSWEEK / PAG.12

‘El objetivo no es el 
crecimiento, sino que  el 
pais sea menos desigual’

CIUDAD  / PAG. 4

Reconoce Rectora 
Lilia Cedillo, avances 
en el Complejo 
Regional Mixteca

 Durante el informe de labores del 
director Gabriel Pérez Galmiche, agra-
dece a los estudiantes su confianza en 
la institución y a los docentes formar 
buenos profesionistas

Nada de clases a dis-
tancia, sólo hay que 
cuidarse de la ceniza 
volcánica: SEP

CIUDAD / PAG. 4,6

 Aeropuerto de Puebla no reporta 
afectaciones permanentes por LA 
EXCESIVA caída de ceniza

 Calor y caída de ceniza del Popo el 
calvario de poblanos

POLÍTICA / PAG. 7,8

Valores de unidad 
llevarán al triunfo 
a Morena; Armenta 
Mier promueve la  
conciliación

 En un encuentro de ayer lunes, 
Alejandro Armenta se reunió con 
300 aspirantes a candidatas y candi-
datos en un evento de conciliación, 
destacando los valores de unidad 
que caracterizan a Morena.

 Mencionar que la candidata a la 
presidencia de la República, por el 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Claudia Sheinbaum 
Pardo, visitará Tehuacán, Tepeaca y 
San Pedro Cholula.

POLÍTICA / PAG. 7

No le tengo miedo a 
Morena, le ganare-
mos en todo Puebla: 
Eduardo Rivera

 Con gritos, porras y aplausos la mi-
litancia que se dio cita en el municipio 
de Venustiano Carranza fue testigo de 
la entrega de Constancia como Candi-
dato a la Gubernatura por la Coalición 
‘Mejor Rumbo para Puebla’ a Eduardo 
Rivera Pérez. Cientos de asistentes 
celebraron dicho acontecimiento en la 
política poblana a quienes con firmeza 
expresó “estamos trabajando muy 
fuerte en conjunto y unidos porque 
queremos sacar a los corruptos”.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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Por fin, el próximo domingo Puebla vivirá el ambiente de campaña presidencial.
La candidata por Morena, Claudia Sheinbaum, realizará una gira por tres municipios del inte-
rior del estado, el próximo 10 de marzo. De acuerdo con su agenda confirmada, estará visitan-
do municipio de Tehuacán y Tepeaca, ambos gobernados por su partido y el último será San 
Pedro Cholula, gobernado por la panista Paola Angón.
Ese día tendrá que haber candidatos a diputados locales y presidentes municipales, ahí envia-
rá mensajes políticos formales e informales a los poblanos, entonces se confirmará quienes 
están en su ánimo y aquellos que se mantendrán lejos en caso de que sea la próxima inquilina 
de Palacio Nacional. Veremos.

Por la temporada electoral, integrantes de la Red define Puebla, Red La Morada y LGBT+ 
Rights Puebla, pidieron a las figuras políticas, no politizar la marcha del 8 de marzo Día Inter-
nacional de la Mujer.
Las y los feministas solicitaron no partidizar la marcha del 8M en Puebla, ya que este movi-
miento se realiza todos los años y su finalidad es reivindicar los derechos de las mujeres y su 
participación en los distintos roles de la sociedad.
Para evitar una errónea interpretación, pidieron a las asistentes no llevar playeras, gorras, 
mochilas, pancartas, lonas, carteles, cualquier otro material visual que haga alusión a algún 
partido político o candidata sea de izquierda o derecha.
No grabar vídeos, tomar fotografías o cualquier tipo de material audiovisual, para sus redes 
sociales con fines de promoción electoral, no pronunciarse como convocante, líder o repre-
sentante.
Señalaron que, sin importar el partido político, éstos han dejado pendientes diferentes propues-
tas en favor de las mujeres, entre los que se destaca la despenalización del aborto en Puebla.

Al participar en el conversatorio de la Agenda Institucional “De la reflexión a la acción” de la 
Iberoamericana, Alejandro Armenta puntualizó que las condiciones de desigualdad se deben 
atender con humanismo mexicano, sustentado en políticas de Estado.
En reunión con académicos de la UIA, Armenta citó que en el gobierno federal actual se dis-
minuyó la brecha de desigualdad, aún con el Covid-19, la guerra en Ucrania y los precios de 
petróleo.
“Hay personas que desconocen y no aplican el humanismo y asumen postura mercantilista; 
por ejemplo, las becas a las personas con discapacidad o jóvenes en condiciones de vulne-
rabilidad, como a las madres solteras e indígenas son un mecanismo de impulso que deben 
otorgarse”, expresó.
Dijo que pavimentar calles no significa disminuir la pobreza, por lo que consideró que deben 
ser procesos integrales de desarrollo económico para contar con círculos virtuosos, puntuali-
zó el aspirante a gobernador por Morena.

Jorge Estefan Chidiac, flamante secretario de Educación Pública, aseguro que en los próxi-
mos nueve meses trabajará para consolidar las acciones en la dependencia de cara al cierre 
de administración estatal.
Estefan indicó que dentro de los retos que tiene la dependencia estatal, destaca la atención a 
las demandas de los docentes. “En estos nueve meses que quedan lo relevante es consolidar lo 
hecho, hacer una buena entrega-recepción y no dejar problemas a la siguiente administración”.

Días después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador exhibió en su mañanera el 
número telefónico de la jefa de la corresponsalía del The New York Times en México, Natalie 
Kitroeff, periodistas, politólogas y actrices “filtraron” su número, en una campaña de solidari-
dad.
A través de redes sociales, las periodistas Areli Paz, Ana Paula Ordorica, Azucena Uresti y 
Lourdes Mendoza, así como la actriz Laisha Wilkins y la politóloga Denise Dresser, entre otras 
compartieron números telefónicos como parte de la campaña “Cambia el Número”.
Recordaron que el pasado 22 de febrero, el presidente López Obrador filtró el teléfono de Na-
talie Kitroeff a millones de personas en el país. Ana Paula Ordorica expresó su desacuerdo en 
que se filtren los datos personales de las personas “y que esto se tome a la ligera”.
“En los últimos seis años, 43 periodistas han sido asesinados en México. A diferencia de este 
teléfono, hay algunos números que no se pueden cambiar. Ayúdanos a decir la verdad, cam-
bia el número”, refiere el mensaje de la campaña “Cambia el Número”.

Con algunos si se puede, el presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció al empresario 
Ricardo Salinas Pliego una quita de 8 mil millones de pesos a la deuda fiscal que mantiene 
con el SAT.
Reveló que, a petición del dueño de Grupo Salinas, su gobierno realizó una revisión, para 
ver la posibilidad de descontar recargos y otros conceptos, con la idea de que solo terminara 
pagando unos 14 mil millones de pesos.
“Ni para él ni para nosotros es conveniente que esto se convierta en un motivo de pleito, 
porque yo no estoy aquí para pelearme, yo estoy para defender el interés de la gente, los 
intereses del pueblo, porque el presupuesto no es dinero del gobierno, es dinero del pueblo, 
nosotros somos simplemente administradores de los dineros del pueblo”, continuó.
“Entonces, nos reunimos, hace relativamente poco porque él me buscó, cómo se llegaba a un 
acuerdo, le dije sí, pero no lo aceptó y sigue el litigio”.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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AMCHAM VE LAS 
ELECCIONES EN 
MÉXICO Y EE.UU. COMO 
UNA OPORTUNIDAD 
PARA NORTEAMÉRICA

La AmCham considera que las 
elecciones en México y EE.UU. 
darán a Norteamérica la oportuni-
dad de renegociar el T-MEC y pro-
fundizar en el nearshoring.

SUPREMO DE EE.UU. 
FRENA LEY DE TEXAS 
QUE AUTORIZA A 
POLICÍAS A EXPULSAR 
MIGRANTES

La ley, aprobada el año pasado 
por la Legislatura de Texas, es 
una de las medidas antimigran-
tes más drásticas en la historia 
estadounidense.

EXEJECUTIVOS DE 
TWITTER DENUNCIAN A 
MUSK POR NO PAGAR 
INDEMNIZACIONES

Exejecutivos de Twitter denun-
ciaron al actual propietario de la 
empresa, Elon Musk, por el su-
puesto impago de 128 mdd.

MURIÓ A LOS 78 AÑOS EL 
ACTOR JUAN VERDUZCO

La Asociación Nacional de Actores 
lamentó la muerte a los 78 años del 
actor Juan Verduzco, conocido por 
su papel de Don Camerino en ‘La 
Familia P.Luche‘.



CIUDAD 4 MARTES.05.03.2024       @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Reconoce la Rectora Lilia 
Cedillo, los avances en el 
Complejo Regional Mixteca

UMAE DEL IMSS EN PUEBLA REALIZÓ EL 
TRASPLANTE DE CÓRNEAS NÚMERO MIL

DURANTE EL INFORME DE LABORES DEL DIRECTOR GA-
BRIEL PÉREZ GALMICHE, AGRADECE A LOS ESTUDIANTES SU 
CONFIANZA EN LA INSTITUCIÓN Y A LOS DOCENTES FORMAR 
BUENOS PROFESIONISTAS

Tras escuchar el Tercer Informe de La-
bores del director del Complejo Regional 
Mixteca, Gabriel Pérez Galmiche, la Rec-
tora María Lilia Cedillo Ramírez agrade-
ció el trabajo en equipo, su compromiso 
y dedicación para lograr resultados aca-
démicos, deportivos y culturales. A los 
estudiantes, la confianza depositada en 
la institución; y a los docentes, su prepa-
ración para formar buenos profesionistas.

“Los logros que hoy escuchamos es el 
resultado de la confianza en el trabajo de 
su director, de su planta docente y de los 
trabajadores administrativos: juntos, con 
responsabilidad y entrega, han hecho po-
sible estos resultados”, comentó.

La doctora Lilia Cedillo reconoció 

avances importantes en la academia, de-
porte y cultura, que han hecho posible el 
crecimiento del Complejo Regional Mix-
teca, así como su impacto en esa región 
del estado. Su ubicación también ha per-
mitido mantener a los jóvenes vinculados 
a sus comunidades.

“Quiero agradecer a los estudiantes 
por confiar en la institución; a través de 
sus estudios adquieren las capacidades 
que les permiten ser buenos profesionis-
tas, y con ello contribuir al desarrollo eco-
nómico y social de los municipios”.

Por su parte, el director Gabriel Pérez 
Galmiche expuso resultados de su ges-
tión enmarcados en los ejes del Plan de 
Desarrollo Institucional, que dan cuenta 

del crecimiento del Complejo Regional 
Mixteca, el cual tiene tres sedes: Atlix-
co, Izúcar     de Matamoros y Chiautla de 
Tapia. En la primera se imparten cinco li-
cenciaturas, en la segunda tres carreras 
y una preparatoria, y en la tercera igual-
mente tres licenciaturas y una preparato-
ria, con una matrícula de poco más de 2 
mil estudiantes -988 del nivel medio su-
perior y mil 16 del superior.

Después de agradecer el apoyo de 
la Rectora Lilia Cedillo y reconocer su li-
derazgo, subrayó: “Refrendo mi compro-
miso de seguir adelante, de la mano de 
nuestra rectora, quien no sólo tiene una 
gran capacidad física, sino también una 
gran voluntad, indomable, para transfor-
mar a la BUAP en la mejor universidad 
del país y al Complejo Regional Mixteca 
en el mejor de la región”.

En materia de titulación dio a conocer 
que se impartieron diversos talleres y se-
minarios con el fin de incrementar el índi-
ce de graduados. En el último año, dijo, 
se tramitaron 95 actas de exámenes de 
titulación. En cuanto a  becas, las cuales 
contribuyen a que los alumnos concluyan 
sus estudios, refirió que en el nivel medio 
superior el 93 por ciento de la matrícula 
tiene una beca Benito Juárez, el 4 por 
ciento alimenticia, y el restante acadé-
mica, apoyo tecnológico y de excelencia. 
En educación superior, el 42 por ciento 
goza de una beca alimenticia, el 22 por 
ciento institucional, el 13 por ciento apoyo 
tecnológico y el resto otras.

La planta docente está conformada 
por 78 profesores -41 mujeres y 37 hom-
bres-, de los cuales 12 son de tiempo 
completo, 1 medio tiempo y 65 hora/cla-
se. La mayoría tiene estudios de posgra-
do; 7 están dentro del Sistema Nacional 
de Investigadores, 7 son perfil Prodep y 
10 están en el Padrón de Investigadores 
de la VIEP. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- La Unidad Médica de Alta 
Especialidad (UMAE) del Hospital de Es-
pecialidades del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Puebla realizó 

el trasplante de córneas número mil; más 
que la cifra, representa a las personas 
que han recuperado su capacidad visual, 
lo que les ha permitido reintegrarse a su 
vida, familia, trabajo y a todas sus activi-
dades por completo.

Jorge Gutiérrez Ponce, especialista 
en oftalmología y encargado del depar-
tamento de Trasplante de Córnea en la 
UMAE Hospital de Especialidades, dio a 
conocer que con este trasplante se bene-
fició a un joven de 16 años que sufrió un 
accidente a causa de los fuegos artificia-
les, lo que le provocó una herida que le 
abrió la córnea, por lo que tuvieron que 
suturarlo de urgencia y realizarle un re-
cubrimiento de su propia piel para evitar 
que perdiera el ojo.

Detalló que el paciente estuvo en re-
habilitación para recuperarse y posterior-
mente ingresar al protocolo de estudio 
para trasplante en septiembre del 2023, y 
tuvo la oportunidad de recibir la donación 
de córnea por fallecimiento de un adoles-
cente de 12 años.

Gutiérrez Ponce, enfatizó que el Pro-
grama de Trasplantes de Córneas tuvo 
una pausa cuando llegó la pandemia. Sin 
embargo, se recuperó y tan solo el año 
pasado llegó a 75 trasplantes y en 2024 
se espera realizar un promedio de 80 a 
90, esto conforme al número de pacien-
tes referidos para trasplante por parte de 
los hospitales de Segundo Nivel de Aten-
ción en los diferentes estados del país.  
                   °ALMA MÉNDEZ

IBERO COMPARTE 
AGENDA CON EDUARDO 
RIVERA PARA 
PACTAR DEBATE CON 
UNIVERSITARIOS
Puebla, Pue. El rector de la Ibero, 
Mario Patrón Sánchez, presentó al 
candidato virtual a la gubernatura 
por Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
la Agenda Institucional 2024, donde 
aseguró que hubo un acercamiento 
con jóvenes y académicos con temas 
de diversos rubros para realizar de-
bate con universitarios.

Eduardo Rivera señaló que ya 
existe una propuesta de debate con 
dicha casa de estudios, incluso ven-
tiló que ya recibió otra invitación para 
otro debate en la Upaep.°ALMA MÉNDEZ

NADA DE CLASES A 
DISTANCIA, SÓLO HAY 
QUE CUIDARSE DE LA 
CENIZA VOLCÁNICA: SEP
Puebla, Pue. En Puebla se descartan 
clases virtuales, ante la caída de ce-
niza, señaló el titular de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), Jorge 
Estefan Chidiac.

En su primera aparición como se-
cretario estatal, señaló que se tiene 
una serie de cuidados para los estu-
diantes, especialmente el uso de cu-
bre bocas, por lo que no es necesario 
migrar a clases virtuales.

Reiteró que las clases siguen nor-
males, sin actividades al aire libre, 
además de que se tiene que esperar 
que Protección Civil sea quien deter-
mine en un futuro si se suspenden 
clases, así como del cambio del Se-
máforo de alerta volcánica.

En otro orden de ideas, aseguró 
que no habrá cambios en la depen-
dencia, debe haber consolidación 
para cubrir las demandas del sector 
educativo.

Adelantó que pronto en conjunto 
con el gobernador anunciará un pro-
yecto importante en materia de edu-
cación. °ALMA MÉNDEZ
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En marchas del 8M los 
empresarios no quieren 
que existan desmanes

Puebla, Pue. Juan Pablo Cisneros 
presidente de la Cámara Nacional 
de Comercio (Canaco) en Puebla, 
asegura que el sector comercio es 
respetuoso de las manifestaciones 
anunciadas para el 8 de marzo, sin 
embargo, exhortó a que éstas se 
realicen en paz y en orden para evitar 
afectación a las mismas participantes 
y a terceros.

Destacó que la cámara que repre-
senta apoya las mujeres, incluso dijo, 

diversos comercios se han sumado al 
programa "Espacios Seguros", el cual 
tiene como finalidad brindar protección 
y atención inmediata a las mujeres que 
se encuentran en una situación de vio-
lencia o se sientan acosadas.

Asimismo, dijo que algunos nego-
cios optan por cerrar sus puertas de-
bido a que en otras ocasiones se han 
vandalizado los comercios lo cual les 
afecta; sin embargo, el presidente de-
claró que no existe un plan o indicacio-

nes para mitigar las afectaciones.
Por lo que, la organización man-

tendrá comunicación con el comercio 
y procurarán laborar con normalidad 
durante la manifestación.

"El Día Internacional de las Mujeres 
no tendría que ver con violencia sino 
buscar la igualdad en el trato, en las 
oportunidades en el trabajo, y si se 
van a manifestar que sea constructivo, 
algo que sume a la sociedad", finalizó. 
°ALMA MÉNDEZ

ROBO DE EQUIPO 
PESADO RELACIONADO 
AL ROBO DE 
MERCANCÍAS EN 
TRASLADO: AMIS
Puebla, Pue. Norma Alicia Rosas, 
directora general de la AMIS, señaló 
que el robo de equipo pesado está 
altamente relacionado con el Robo 
de Mercancías en traslado, lo cual no 
solo afecta a los transportistas, sino 
a la cadena productiva de múltiples 
empresas.

De acuerdo con cifras de la asocia-
ción, a nivel nacional el 71% de los ve-
hículos pesados se roban con violen-
cia; no obstante, se registran índices 
mayores como es el 81% en Chiapas, 
el 79% en Sinaloa, 77% en Tlaxcala, 
76% en Morelos, y un 75% en Puebla, 
Sonora, Yucatán y Veracruz.

Los equipos pesados más robados 
son Kenworth, Freightleiner, Interna-
tional, Semirremolques de caja seca, 
remolques, Dolly, plataforma alta y 
tanque, Mercedes Benz, entre otros.

Al cierre de 2023 el 56% de los 
vehículos pesados robados fueron re-
cuperados, de acuerdo con datos de 
la AMIS. De acuerdo con cifras de la 
AMIS, las mercancías aseguradas con 
mayor número de siniestros por robo 
son los “abarrotes sin vinos y licores” 
que en los últimos reportes registraron 
incrementos cercanos al 20%; pos-
teriormente se encuentra “maquina-
ria nueva y refacciones”; seguida de 
“equipo electrónico, refacciones, ac-
cesorios y similares”, y de “cereales, 
semillas en sacos o a granel”.

Ente las mercancías aseguradas 
con mayor incremento anual destacan 
los “artículos de escritorio u oficina” con 
un 57%; las “refacciones automotrices” 
con variaciones del 31%, y los “fertili-
zantes en sacos o a granel” con 21%.

“El robo de mercancías asegura-
das es un delito que viene acompa-
ñado de otros actos delictivos, como 
son el robo de vehículos de equipo 
pesado. Los propietarios de las mer-
cancías aseguradas en tránsito, que 
tienen la cobertura de Robo, tienen 
la protección en caso de este delito; 
no obstante, el robo de mercancías 
impacta a los transportistas, a las 
empresas que esperan los insumos o 
productos y, finalmente, a la econo-
mía de las comunidades”, acotó. 

Finalmente, mencionó que la 
AMIS mantiene una sinergia con las 
autoridades para contribuir en las di-
versas estrategias de prevención y de 
reacción, compartiendo la informa-
ción detallada y oportuna con la que 
el sector dispone. °ALMA MÉNDEZ

NO CONTAMINEN LAS MARCHAS DEL 8M, 
EXIGEN FEMINISTAS A POLÍTICOS
Puebla, Pue. Por la temporada electoral, 
miembros de las colectivas Red define 
Puebla, Red La Morada y LGBT+ Rights 
Puebla, pidieron a las figuras políticas, no 
politizar la próxima marcha del 8 de mar-
zo Día Internacional de la Mujer.

El grupo de feministas solicitaron no 
partidizar la marcha del 8M en Puebla, ya 
que este movimiento se realiza todos los 
años y su finalidad es reivindicar los dere-
chos de las mujeres y su participación en 
los distintos roles de la sociedad.

Para evitar una errónea interpretación 
de la marcha, pidieron a las asistentes no 
llevar playeras, gorras, mochilas, pancar-
tas, lonas, carteles, cualquier otro mate-
rial visual que haga alusión a algún par-
tido político o candidata sea de izquierda 
o derecha.

No grabar vídeos, tomar fotografías 
o cualquier tipo de material audiovisual, 
para sus redes sociales con fines de pro-
moción electoral, no pronunciarse como 
convocante, líder o representante.

Criticaron que sin importar el partido 
político, éstos han dejado pendientes di-
ferentes propuestas en favor de las muje-

res, entre los que se destaca la despena-
lización del aborto en el estado. 

                                            °SILVINO CUATE
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LLEGARON LOS RELEVOS 
DE FUNCIONARIOS 
CHAPULINES AL AYTO.  
DE PUEBLA
Puebla, Pue. Se suman más funcio-
narios que dejan el Ayuntamiento 
de Puebla, para buscar un cargo de 
elección popular, entre ellos se en-
cuentran regidores, y titulares de Di-
recciones.

A través de un comunicado, el go-
bierno municipal dio a conocer que 
Víctor Mata Temoltzin, será el nuevo 
Secretario de Economía y Turismo, 
en su lugar estaba Alejandro Cañedo 
Priesca.

Mientras que, Eduardo Vergara 
López, será secretario de Servicios 
Públicos, a quién remplazó Xóchitl 
Zárate Tejeda. Como Directora Ge-
neral del Sistema Municipal DIF (SM-
DIF) llegó Mary Carmen Morquecho 
Martínez, se fue Carolina Morales.

Además, Sajid Salomé Castelán 
Muñoz, fue elegida como secretaria 
para la Igualdad Sustantiva de Gé-
nero (SISG), ya que, Karina Romero 
Alcalá, dejó esta dependencia.

En tanto que, Karla Haideé Orte-
ga Castro, es la nueva directora del 
Instituto de la Juventud del Municipio 
(IMJP), tras la renuncia de Karla Mar-
tínez Lechuga. °SILVINO CUATE

Aunque está vinculado 
a proceso, Martín 
Zanes puede ser edil

Puebla, Pue. A pesar de que el presiden-
te municipal de Tianguismanalco, Martín 
Zanes, fue vinculado a proceso por ho-
micidio doloso y daño a propiedad ajena, 
puede seguir en funciones, dio a conocer 
el titular de la Secretaría de Gobernación, 
Javier Aquino Limón.

El funcionario estatal explicó que el 
caso consiste específicamente, en pre-
suntamente haber atropellado a un joven 
de 22 años, donde la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE), tiene avances 
en la indagatoria. 

El segundo delito cometido por el al-
calde fue haber cerrado el Juzgado Mu-
nicipal, ya que, esta generó un bloqueo 

en la impartición de justicia, para los ha-
bitantes de Tianguismanalco. 

Aquino Limón dijo que con este blo-
queo el Poder Judicial es el encargado de 
atender los reclamos de la población, y 
por consiguiente verificar que se aplique 
una sanción al presidente municipal. 

"El presidente sigue en el cargo, tene-
mos entendido que el proceso legal sigue 
la investigación y hay 2 hechos que se in-
vestigan, el hecho del accidente automo-
vilístico, el hecho de haber obstaculiza-
do la impartición de justicia, a través del 
bloqueo al Juzgado Municipal, eso tiene 
una consecuencia, entonces la autoridad 
judicial está atendiendo ese hecho, es 

muy posible que tenga sanciones impor-
tantes", dijo. 

El secretario reiteró el llamado al al-
calde, para que actúe conforme a dere-
cho y aporte a las investigaciones que se 
están realizando, pues de esa forma se 
comprobará si es inocente o libre de es-
tas acusaciones. 

"Hacemos un llamado al presidente, 
a que resuelva su situación jurídica, es 
un hecho donde tiene derechos civiles y 
políticos, sentido que está gozando de la 
libertad a través de un amparo, que este 
tendrá que tener efectos en breve, esto no 
está vinculado al tema político, lo hemos 
tratado de separar",  refirió. °SILVINO CUATE

AEROPUERTO DE 
PUEBLA NO REPORTA 
AFECTACIONES 
PERMANENTES POR 
LA EXCESIVA CAÍDA DE 
CENIZA
Puebla, Pue. A pesar de la caída excesiva 
de ceniza, por el volcán Popocatépetl, el titu-
lar de la Secretaría de Gobernación Estatal, 
Javier Aquino Limón, informó que no hay 
una afectación permanente al Aeropuerto In-
ternacional Hermanos Serdán, no obstante, 
existe una posibilidad de que se cierre por 
días en caso de tener mayor intensidad vol-
cánica. 

El funcionario estatal explicó que el 
Aeropuerto realiza la reprogramación de 
vuelos, no la suspensión definitiva y este 
ajuste sólo abarca horas, no es por un pe-
riodo más largo. 

"No hay una afectación grave porque 
han sido horas, no han sido, ni días ni se-
manas, sólo han sido horas al día, enton-
ces los vuelos se han podido reprogramar 
y ajustar, pero si eso sigue pasando, pue-
de haber una alteración", refirió. 

Cuestionado sobre las rutas de eva-
luación en los municipios cercanos al vol-
cán, el secretario dijo que todas las zonas 
reciben atención permanente para su fácil 
acceso de la población. 

Asimismo, garantizó que existe coor-
dinación con autoridades federales que 
monitorean el comportamiento del volcán, 
esto, en caso de que se presente un cam-
bio en el color del semáforo que actual-
mente está en Amarillo. °SILVINO CUATE

Calor y caída de ceniza del Popo el calvario de poblanos
Puebla, Pue. En Puebla se han registra-
do altas temperaturas, con la llegada de 
temporada de calor, sumado a esto, en 
días recientes se han presentado cons-
tantes exhalaciones de ceniza por el vol-
cán Popocatépetl.

Según el Servicio Meteorológico Na-
cional, habrá temperaturas máximas de 
30 a 35 °C en Sonora (Sur), Sinaloa, Nue-
vo León, Estado de México (Suroeste) y 
Puebla (Suroeste), y las mínimas serán 
de 0 a 5 °C.

Los vientos tendrán rachas de 40 a 60 
km/h y con posibles tolvaneras: Puebla, 
Sonora, Nuevo León, Zacatecas, San 
Luis Potosí, Aguascalientes, Jalisco, Mi-
choacán, Guanajuato, Querétaro, Hidal-
go, Tlaxcala, Estado de México y Ciudad 
de México.

Además, en caso de emisiones del 
volcán Popocatépetl, podría dirigirse al 
Noreste:

Atlixco
Zona de Angelópolis

Sierra Norte
Sierra Nororiental
Además se incluye a los estados de: 
Tlaxcala
Hidalgo

Veracruz
También se prevén lluvias de ligera in-

tensidad, en Sierras Norte, Nororiental, Ne-
gra y Valle Serdán. Sin precipitaciones es-
peradas en el resto del estado. °SILVINO CUATE
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No le tengo miedo a Morena, le ganaremos en todo Puebla: Lalo Rivera

“NECESITAMOS TODO EL 
APOYO DE LA CIUDADANÍA”, 
MIER RECORRE TODA LA 
CIUDAD DE PUEBLA
Puebla, Pue- "Estoy comprometido 
como poblano y como mexicano, como 
ciudadano, vecino y como parte de la 
comunidad, a visitar toda la ciudad de 
Puebla y el resto del estado", manifestó 
Ignacio Mier, candidato a senador por 
Morena, necesitamos todo el apoyo de 
la ciudadanía, dijo.

Durante una asamblea ante vecinos 
de la colonia Viveros del Valle, refirió 
que es aliado del presidente de la Re-
pública y de la candidata a sucederlo, 
Claudia Sheinbaum,  "yo voy a estar 
trabajando cerca de ustedes, porque 
necesitamos de todo el apoyo de la ciu-
dadanía para que podamos tener a la 
primera mujer presidenta".

"Pero para que no se pierdan los 
logros sociales de la cuarta transfor-
mación, debemos también obtener la 
mayoría en el Congreso de la Unión y 
en el Senado de la República; ese es el 
"Plan C" de la coalición Juntos Seguire-
mos Haciendo Historia".

El aspirante a ocupar un escaño en 
la Cámara Alta, sostuvo que el Institu-
to Mexicano para la Transformación de 
la Vida Pública, ha sido un instrumento 
para contribuir al desarrollo del estado y 
del país y por ello debe mantenerse "los 
comités que han sido creados en los 
municipios han servido como una herra-
mienta social de organización, no  como 
una electoral, para recuperar el trabajo 
solidario y mejorar la entidad, por ello 
seguiremos aportando para la construc-
ción del segundo piso de la 4T ".

Mier puntualizó que los gobiernos 
municipales de la oposición no han he-
cho su trabajo siendo 6 tareas las más 
importantes: seguridad ciudadana, re-
colección de basura, mantenimiento de 
luminarias, dignificación de mercados, 
agua potable y áreas verdes en buen 
estado.

"El gobierno federal manda los re-
cursos pero los ayuntamientos se pier-
den en la creación de dependencias sin 
ningún beneficio para ustedes, el dine-
ro brilla por su ausencia y no se invierte 
en obras ni en seguridad; por ello hago 
un llamado para que voten por Morena 
y juntos sigamos cimentando la trans-
formación del país", concluyó. °REDACCIÓN

Campaña de Armenta podría 
arrancar en la capital poblana
Puebla, Pue. El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier, hizo un 
doble anuncio: se reunirá con más de 200 
aspirantes a ser candidatos a diputados 
locales y alista la logística del recorrido 
territorial que hará para su arranque de 
campaña el 31 de marzo, el cual pudiera 
ser en Puebla capital.

Previo a su participación en el Foro de 
la IBERO Puebla, Armenta Mier externó 
en entrevista que dentro del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
“a nadie se desprecia” y tampoco se reco-
ge el “cascajo” del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI).

Y aunque aceptó desconocer que la 
ex panista María de la Barreda, hija de 
la edil del Partido Acción Nacional (PAN) 
en San Pedro Cholula, Paola Angón, será 
beneficiada con la Diputación por el Dis-
trito 16 de Puebla capital, Armenta reiteró 
que respeta los temas de partido, y la de-
finición de candidatos a cualquier cargo 
de elección popular, es eso, un tema de 
partido, reiteró.

“Quisiéramos tener 2500 candidatu-
ras, a cargos de elección popular, ese no 
es desprecio a nadie, siempre vamos a 
tener tendida la mano, a nuestros cua-
dros que nos ayuden, a nadie desprecia-
mos, a todos necesitamos, cosa distinta 
a los que ofenden, que desprecian a sus 
militantes, o ex militantes llamándolos 
cascajos”.

Armenta Mier puso en claro que todos 

los que aspiran a un cargo de elección 
popular en Morena, Partido Verde Eco-
logista de México (PVEM) y Partido del 
Trabajo (PT) que forman la coalición “Si-
gamos Haciendo Historia”, no sólo se les 
quiere, sino también se les necesita para 
seguir manteniendo la unidad; “los valo-
ramos y nosotros no tenemos cascajos”, 
pero sí cuadros valiosos.

Puntualizó que tanto el PAN como el 
PRI están preocupados porque todos sus 
proyectos se están desmoronando, y eso 
se ve reflejado en la salida o renuncia de 
algunos de sus militantes que al final sa-
ben son bien recibidos en Morena.

Mientras que en el PRI sus dirigen-
cias, local y nacional llamada “cascajo” a 
sus ex militantes en Morena los recono-
cemos como perfiles altamente valiosos 
en materia electoral.

REGISTRO ANTE EL IEE SERÁ EL 
PRÓXIMO 9 DE MARZO
Alejandro Armenta Mier adelantó que 
será el sábado 9 de marzo cuando haga 
oficial su registro como candidato a la 
gubernatura de Puebla ante el Instituto 
Electoral del Estado (IEE), bajo las siglas 
de la Coalición “Sigamos Haciendo His-
toria”, formado por Morena, Partido Ver-
de Ecologista de México (PVEM), Parti-
do del Trabajo (PT), Fuerza Por México 
(FXM), Partido Nueva Alianza (PANAL).

En tanto, ya analiza cuál será el punto 
exacto, en Puebla capital, donde arranca-
rá su campaña el próximo 31 de marzo, y 
cuáles serán los primeros municipios que 
estará visitando, siempre respetando la 
ley electoral.

“A mí me gustaría que fuera en Puebla ca-
pital porque he estado mucho aquí, de ahí es-
tar en Izúcar de Matamoros y Acatzingo”, dijo.

Dejó entrever que algún líder nacional 
pudiera acompañarlo, así como senado-
res, diputados federales y alguna figura 
de los partidos nacionales de su coalición 
como Morena y el PVEM, pero no hay 
nada confirmado porque las agendas son 
muy complicadas ya que ahora la prio-
ridad es la doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo. °AURELIA NAVARRO

Con gritos, porras y aplausos la militancia 
que se dio cita en el municipio de Venus-
tiano Carranza fue testigo de la entrega 
de Constancia como Candidato a la Gu-
bernatura por la Coalición ‘Mejor Rumbo 
para Puebla’ a Eduardo Rivera Pérez.

“Los partidos PAN, PRI, PRD y PSI, la 
Comisión Política de la Coalición Electoral 
‘Mejor Rumbo para Puebla’ el 27 de febre-
ro de 2024, acordó tener por reconocida 
la postulación a la candidatura a la Gu-
bernatura del Estado de Puebla para el C. 
Eduardo Rivera Pérez, que registrará con 
motivo del proceso electoral local ordina-
rio 2023-2024”, leyó Delfina Pozos, Presi-
denta Estatal del PRI, frente a cientos de 
asistentes que celebraron dicho aconte-
cimiento en la política poblana a quienes 
con firmeza expresó “estamos trabajando 
muy fuerte en conjunto y unidos porque 
queremos sacar a los corruptos”.

Por su parte, quien será abanderado de 
la Coalición dijo a los dirigentes de los cua-
tro partidos “en Lalo Rivera van a encontrar 
entrega incondicional a este proyecto, no 
les tengo miedo a los de enfrente, no nos 
vamos a rajar, vamos a entregar dedica-
ción, compromiso, entusiasmo, ánimo, de-
terminación, valentía para lograr en verdad 
tener un ‘Mejor rumbo para Puebla’ y para 
México”, y agregó que cuando la Ley lo per-
mita, conquistará voluntades de norte a sur 
y de este a oeste de la entidad.

En su oportunidad, Marco Adame, 

Coordinador General y Enlace del CEN 
del PAN en el Estado de Puebla, seña-
ló que han acompañado a Lalo Rivera 
en este proceso electoral, primero en la 
precampaña y ahora en la intercampaña, 
donde existe “diálogo, unidad y encuen-
tro entre cuatro fuerzas políticas que hay, 
están unidas para impulsar el cambio po-
sitivo que merece Puebla”.

Frente a las militancias, Carlos Martí-
nez Amador, Presidente de la Dirección 
Estatal del PRD, apuntó “nos merecemos 
vivir como viven los poblanos de la capi-
tal, yo creo que la gente de la sierra mere-
ce las mismas oportunidades”, así como 
todo el estado, pues la gente el día de hoy 
quiere son resultados y Lalo Rivera es un 
experto en trabajar para obtenerlos.

En tanto, Manuel Alejandro Aguilar 

Flores, Secretario de Elecciones PSI hizo 
alusión al poeta José Martí para describir al 
hoy Candidato “hay dos tipos de hombres, 
los que aman y construyen, los que aman y 
destruyen, esta coalición observa a un per-
fil de un hombre que ama y gracias a eso 
ha construido una trayectoria ejemplar”.

Este evento que marca historia de los 
cuatro Partidos contó con el apoyo de 
Marcos Valencia, distinguido priista de 
Venustiano Carranza, quien fue anfitrión 
de las militancias para ser testigos de 
esta entrega de Constancia.

Finalmente, Lalo Rivera con seguri-
dad afirmó “No le tengo miedo a More-
na, ya le ganamos en Puebla capital, en 
Venustiano Carranza y le vamos a volver 
a ganar en la Sierra Norte, y en todo el 
estado de Puebla”.. °REDACCIÓN
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VOCERÍA DE MEJOR 
RUMBO PARA PUEBLA 
LLAMA A VISIBILIZAR 
LAS PROBLEMÁTICAS 
CIUDADANAS
Puebla, Pue. Alhacer un recuento de 
las actividades realizadas por Lalo 
Rivera en la semana recién conclui-
da, los integrantes de la Vocería de 
la Alianza ‘Mejor Rumbo para Puebla’ 
hicieron un llamado a visibilizar las 
problemáticas que viven cada una de 
las comunidades del Estado, desta-
cando los malos servicios de salud.

Humberto Aguilar Coronado seña-
ló que “la problemática del estado no 
puede ser ignorada", y que las y los 
poblanos deben elegir entre dos gran-
des proyectos: "continuar con gobier-
nos que olvidan a sus ciudadanos o 
apostar por gobiernos exitosos".

Por un lado, Lalo Rivera ha visita-
do 73 municipios, donde ha conocido 
de primera mano las carencias que 
viven millones de poblanos, así como 
sus historias, que muestran la triste 
realidad de los servicios básicos que 
se brindan a la ciudadanía.

Esto, mientras el partido en el go-
bierno y su aspirante a gobernador 
no quieren hablar de los grandes pro-
blemas de la entidad, pues no se ha 
escuchado un diagnóstico claro por 
su parte, "quieren tapar las enormes 
carencias y esconderlas debajo de 
la alfombra", ya que tienen miedo de 
que sigan saliendo a la luz pública la 
lista de pendientes y fracasos de sus 
gobiernos.

Vocería de Mejor Rumbo para 
Puebla llaman a visibilizar las proble-
máticas ciudadanas

Por su parte Nancy de la Sierra 
Arámburo y Nadia Navarro Aceve-
do hicieron un llamado a debatir los 
problemas, comparar el diagnós-
tico, contrastar las visiones y pro-
yectos para que las y los electores 
tomen una decisión informada y res-
ponsable.

Afirmaron que los gobiernos de 
Morena han sido un fracaso, una 
muestra de ello es el abandono a la 
salud, donde no hay medicamentos 
ni personal médico, especialistas y 
de apoyo, inexistentes clínicas y hos-
pitales o en malas condiciones para 
brindar atención, de igual manera fal-
ta trabajo en infraestructura y buenos 
servicios públicos. °REDACCIÓN

Sheinbaum visitará Tehuacán, 
Tepeaca y San Pedro Cholula

Activistas y ONG’s 
exigen a diputados 
activar y aplicar la 
Ley Monzón
Puebla, Pue. Integrantes del “Frente Na-
cional Contra la Violencia Vicaria” y la 
Colectiva “Por las Mujeres de Puebla” 
acudieron al Congreso local para exi-
gir que la Ley Monzón deje de ser letra 
muerta a un año de su aprobación.

Luz del Carmen Arredondo presidenta 
del Frente acusó que a la fecha Puebla es 
uno de los estados donde se tiene la Ley 
Monzón, por ello pidieron a los legislado-
res y al gobierno del estado a presentar 
un informe detallado de los avances que 
se tienen, así como de la protección a las 
infancias y capacitación al personal que 
está ligado con la impartición de justicia.

Esta ley recordaron, busca garantizar 
la protección de los derechos humanos 
de las infancias cuando el padre incurre 
en tentativa o feminicidio, una pena de 8 
años a los funcionarios que sean omisos 
y entorpezcan la investigación, además 
de darles 10 años de inhabilitación.. 

        °AURELIA NAVARRO

EL PAN CRITICÓ Y ADVIRTIÓ UNA 
DERROTA A LA HIJA DE ANGÓN

Puebla, Pue. La candidata a la presi-
dencia de la República, por el partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Claudia Sheinbaum Pardo, 
realizará una gira por municipios del in-
terior del estado de Puebla el próximo 
10 de marzo.

De acuerdo a su agenda confirmada por 

la misma morenista, en Puebla estará visi-
tando primero el municipio de Tehuacán, 
seguido de Tepeaca, ambos gobernados 
por el partido guinda al que ella pertenece.

El último municipio donde estará es 
San Pedro Cholula, el cual está siendo 
gobernado por el Partido Acción Nacio-
nal (PAN) con Paola Angón.

Su agenda contempla recorridos por 
21 municipios, distribuidos en 10 esta-
dos de la República, de éstos, Puebla 
incluye a:

Tehuacán
Tepeaca
San Pedro Cholula. °

AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Los voceros de Eduardo 
Rivera Pérez candidato a la gubernatura 
por la coalición “Mejor Rumbo Para Pue-
bla”, Nancy de la Sierra, Humberto Agui-
lar Coronando y Nadia Navarro criticaron 
que María de la Barreda Angón, hija de 
la alcaldesa de San Pedro Cholula dejara 
el Partido Acción Nacional (PAN) es una 
“buena muchacha” pero en política su 
inexperiencia la va hacer perder en los 
comicios del 2 de junio

Descalificaron que al no lograr una 
candidatura dentro del PAN lo primero que 
hizo “fue correr” y eso sólo deja en claro 
que eso obedece a un esquema donde no 
busca hacer méritos, y obtener experien-
cia para ser un profesional, y ahora está 
en un intento por “dividir el voto”.

“Es una muchachita buena, pero va 
contra uno de nuestros mejores candida-
tos a diputados locales y va a perder”, fue 
parte de lo que señaló Aguilar Coronado.

ARMENTA Y MORENA QUIEREN TAPAR 
NECESIDADES BAJO LA ALFOMBRA
En este sentido, Aguilar Coronado, Nan-
cy de la Sierra y Nadia Navarro retaron 
al candidato del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), Alejandro 
Armenta Mier presente un diagnóstico de 
las necesidades que existen en la enti-
dad, y dejar de esconder las mismas “de-
bajo de la alfombra”.

Aguilar Coronado citó que el partido 
en el gobierno y Armenta Mier no quie-
re hablar de los problemas de la entidad, 
“quieren tapar las grandes carencias”, 
porque tienen miedo a que sigan saliendo 

a la luz pública los incumplimientos.
De su candidato anunciaron que Rive-

ra Pérez ha recorrido 73 municipios don-
de ha recogido las necesidades que tiene 
cada región.

Manifestaron que el 50 por ciento de 
la población se encuentra sin servicio 
de salud, no hay atención en materia de 
educación, por ello estos temas serán to-
mados en cuenta por el candidato de la 
coalición “Mejor Rumbo Para Puebla”.  
°AURELIA NAVARRO
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El PRI se mofó de Morena y 
de su denuncia por presunta 
venta de candidaturas

PLANILLA DE CHEDRAUI 
ESTARÁ LISTA 
DESPUÉS DE LA LISTA A 
DIPUTADOS LOCALES
Puebla, Pue. El candidato a la alcal-
día de Puebla capital por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, José 
Chedraui Budid confirmó que una vez 
que se publique la lista de diputados 
locales, sabrá qué perfiles podrá in-
cluir su planilla de regidores para lo 
que será su administración al frente 
del Ayuntamiento de Puebla.

Indicó que la lista que se publicó 
en las últimas horas, es un previo y 
todavía habrá cambios tanto en los 
candidatos propietarios como suplen-
tes, no obstante, resaltó que las po-
siciones que se ventilaron “está muy 
cercana a la realidad”. 

José Chedraui destacó que, así 
como está acudiendo a los arranques 
de campaña y presentaciones de los 
16 diputados federales, como la que 
se dio ayer domingo organizada por 
el candidato al Senado de la Repúbli-
ca, Ignacio Mier se da muestra de la 
“unidad” que tienen aspirantes.

“Ignacio Mier es un diputado fe-
deral que ha sabido recorrer los mu-
nicipios. En las listas de está gente, 
toda va a estar incluida, la vamos a 
tomar en cuenta para salir como un 
gran equipo unido en favor de los po-
blanos”, citó.

Las posiciones, trasciende queda-
rían así:   

DISTRITO 01, XICOTEPEC, GUADALUPE VARGAS
DISTRITO 02, HUAUCHINANGO, MIGUEL MÁR-
QUEZ
DISTRITO 03, CHIGNAHUAPAN, KATIA SÁN-
CHEZ RODRÍGUEZ
DISTRITO 04, ZACAPOAXTLA, ESTHER MARTÍ-
NEZ ROMANO
DISTRITO 05, LIBRES, ELPIDIO DÍAZ
DISTRITO 06, TEZIUTLÁN, FLORICEL GONZÁ-
LEZ MÉNDEZ
DISTRITO 07, SAN MARTÍN TEXMELUCAN, LU-
PITA YAMAK
DISTRITO 08, HUEJOTZINGO, ANGÉLICA 
ALVARADO
DISTRITO 09, PUEBLA, NORMA PIMENTEL
DISTRITO 10, PUEBLA, JAIME NATALE
DISTRITO 11, PUEBLA, XEL ARIANNA HERNÁN-
DEZ
DISTRITO 12, AMOZOC, SEVERIANO DE LA 
ROSA
DISTRITO 13, TEPEACA, MAURICIO CÉSPEDES
DISTRITO 14, CIUDAD SERDÁN, JUAN NAVARRO
DISTRITO 15, TECAMACHALCO, ANDRÉS VI-
LLEGAS MENDOZA
DISTRITO 16, PUEBLA, MARÍA DE LA BARREDA 
ANGÓN
DISTRITO 17, PUEBLA, “PENDIENTE” PERO 
ESTARÍA ENTRE MARIO MONTERIO Y GRACE 
PALOMARES
DISTRITO 18, CHOLULA, NAYELI SALVATORI
DISTRITO 19, PUEBLA, ROBERTO ZATARAÍN
DISTRITO 20, PUEBLA, JOSÉ LUIS FIGUEROA
DISTRITO 21, ATLIXCO, ANA LAURA ALTAMI-
RANO
DISTRITO 22, IZÚCAR DE MATAMOROS, AZU-
CENA ROSAS TAPIA
DISTRITO 23, ACATLÁN DE OSORIO, PAVEL 
GASPAR
DISTRITO 24, TEHUACÁN, LEONELA JAZMÍN 
MARTÍNEZ AYALA
DISTRITO 25, TEHUACÁN, ARACELI CELESTI-
NO ROSAS
DISTRITO 26, AJALPAN, ROSALÍO ZANATTA 
VIDAURRI. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El candidato al Senado de 
la República, y ex dirigente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Néstor 
Camarillo Medina desestimó el valor de la 
denuncia que el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) interpondrá 
ante la Fiscalía Especializada en Delitos 
Electorales en su contra por la venta de 
candidaturas en 2.5 millones de pesos.

Incluso hizo mofa de la figura del se-
cretario general de Morena, Agustín Gue-
rrero, a quien se dirigió como - la copia 
barata de Pedrito Sola-, minimizando la 
advertencia que éste hizo para integrar 
la carpeta que presentará no sólo ante la 
FGE, sino también ante el Instituto Elec-
toral del Estado (IEE), y el Instituto Nacio-
nal Electoral (INE).

En ese sentido, Camarillo Medina 

dio su voto de confianza al proceso que 
la autoridad pueda abrir en caso de que 
esta denuncia tome curso, el priísta des-
tacó que la dependencia de justicia que 
atiende a todos por igual, por lo que no 
tiene duda de que sabrá tratar el caso sin 
mezclar la política.

Precisó que a diferencia de otros per-
sonajes como el hermano del presidente 
de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, que se le vio recibiendo sobres 
amarillos, a él no se le puede vincular con 
esta mala práctica.

“Que se hagan las investigaciones 
que tengan que hacerse, y a la opinión 
pública le comento, si en alguna con-
versación yo digo que x político recibió 
sobres amarillos como el hermano del 
presidente López Obrador. Ellos sí tienen 

una grabación”, citó.
Señaló que los ataques en su contra, 

con todo y el amago de querer denunciar-
lo, son normales dentro de un proceso 
electoral como el que se está viviendo en 
Puebla.

Bajo este contexto, acusó que ex 
priístas y ex panistas como Isabel Merlo 
Talavera y María de la Barreda Angon, 
dejaron la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla” para recibir “migajas” como su-
plentes de candidatos impuestos por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena).

Esto luego de que este domingo 3 de 
marzo, Isabel Merlo Talavera fue presentada 
como la suplente de Lizeth Sánchez, quien 
va en fórmula con Ignacio Mier Velazco por el 
Senado de la República. °AURELIA NAVARRO

Valores de unidad llevarán al triunfo a 
Morena; Armenta promueve conciliación

Puebla, Pue- En un encuentro este lunes, 
Alejandro Armenta se reunió con 300 as-
pirantes a candidatas y candidatos en un 
evento de conciliación, destacando los va-
lores de unidad que caracterizan a Morena.

Armenta de manera directa, hizo un lla-
mado al cierre de filas para evitar divisiones 
internas y resaltó la importancia de sumar 
esfuerzos para multiplicar los logros, “y 
que como lo he dicho en los últimos días, 
nosotros a diferencia de nuestros adversa-
rios que ven a los que se salieron de sus 
partidos como cascajos, nosotros vemos 
talento, vemos capacidad, vemos hombres 
y mujeres valientes”.

Este ejercicio conciliador lo hizo previa-
mente con aspirantes a diputadas y diputa-
dos locales y ahora con federales, por ello 
destacó la trayectoria de cada militante, re-
conociendo el valor de hombres y mujeres 
valientes que han dedicado años a la polí-
tica y expresó su compromiso de no dejar a 
nadie atrás, “porque es el derecho legítimo 
de todos a participar en la política”, comentó.

Invitado por la Coordinación de Con-
ciliación Política que encabeza Raymun-

do Atanacio Luna, en más de 30 años de 
carrera y servicio a favor de las causas 
populares, ningún candidato había lla-
mado a la unidad de manera personal y 
directa como lo hizo Alejandro Armenta, 
por ello reiteró que la unidad es la clave 
para el éxito en las elecciones, subrayan-

do la importancia de trabajar juntos por 
el bienestar de Puebla. Este encuentro 
interno, enfocado en la reconciliación y la 
consolidación de fuerzas, es un paso sig-
nificativo hacia la construcción de un par-
tido fuerte y cohesionado en el presente 
proceso electoral. °REDACCIÓN
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A casi un mes dan restos 
de Alma Delia, asesinada 
y enterrada en Tehuacán

Tehuacán, Pue. Este fin de semana por 
parte de la Fiscalía General del Estado 
fueron entregados los restos de la joven 
Alma Delia N., de 29 años de edad fue 
encontrada semienterrada en una casa 
habitación en la colonia Aviación, para 
que por fin le den cristiana sepultura.

Y es que ante la situación de la forma 

en que desapareció el pasado 12 de ene-
ro y fue localizado su cuerpo lamentable-
mente sin vida el 3 de febrero, al hacer el 
levantamiento del cuerpo también tuvie-
ron que hacer la prueba de ADN para así 
poder ser entregada a sus familiares.

Hasta el momento no se sabe el avan-
ce de la investigación por parte de las 

autoridades, solamente se tiene el cono-
cimiento de que una mujer fue detenida 
en el domicilio.

Y se espera que en los próximos días 
se dé a conocer algún avance del motivo 
por el cual esta mujer fue privada de la 
vida de manera violenta. 

            LUZ MARIA ZAYAS

DROGADICTO REALIZA DISPAROS AL AIRE EN 
IZÚCAR; VECINOS TEMEN POR SU SEGURIDAD

Izúcar, Pue. Un hombre armado aparen-
temente bajo los influjos de alguna droga, 
se encuentra alterando la paz del barrio 
de San Juan Piaxtla en Izúcar de Mata-
moros, al realizar varias detonaciones de 
arma de fuego al aire, donde incluso tras-
cendió que hirió a una persona durante 
esta madrugada.

Fue cerca de las 9:00 de la mañana 
que vecinos de la zona atemorizados de 
que este sujeto pudiera herir a alguien, 

dieron aviso a las autoridades al 911, 
quienes de manera inmediata acudieron 
al sitio para atender el reporte.

En cuestión de minutos los uniforma-
dos de la Policía Municipal y del Esta-
do, se encontraban cerca del preescolar 
Diego Rivera, donde se encontraba este 
hombre, quien al notar su presencia se 
escondió en un domicilio particular donde 
continuó disparando al aire.

Con el miedo de que algo pudiera pa-

sar con los pequeños del preescolar, au-
toridades, docentes y padres de familia 
suspendieron las clases de manera inme-
diata por la seguridad de los pequeños, 
docentes y personal de la institución.

Hasta el momento elementos de Segu-
ridad Pública local y estatal resguardan la 
zona, aunque el sujeto, aunque ya no rea-
liza detonaciones está al interior de una 
vivienda y los vecinos temen que continúe 
haciendo de las suyas. URIEL MENDOZA

TRES NIÑOS DE ATLIX-
CO CRUZARON SOLOS 
LA FRONTERA DE ES-
TADOS UNIDOS
Atlixco, Pue. Mediante redes so-
ciales comienza a circular un video 
donde tres menores de edad inten-
tan cruzar la frontera, para reunirse 
con sus padres.

En un video de la red social de Tik 
Tok se puede ver al más grande de 
ellos de escasos 9 años contar lo que 
han vivido en este intento de cruce, 
aseguran ser de Atlixco. REDACCIÓN

VEN Y DISFRUTA 
DE LA ALBERCA 
SEMIOLÍMPICA EN 
ATLIXCO, ESTE ES EL 
REGLAMENTO
Atlixco, Pue. Dando seguimiento a la 
propuesta de la presidenta de Atlix-
co, autoridades municipales dieron a 
conocer el reglamento para el funcio-
namiento de la alberca semiolímpica 
“Carmen Serdán”, misma que entrará 
en funcionamiento el próximo 20 de 
marzo, en turno matutino y vespertino 
de lunes a sábado.

El programa de enseñanza esta-
rá dividido en principiantes, interme-
dios y avanzados para infantil de 6 a 
12 años; juvenil de 13 a 22; adultos 
de 23 a 59 años, adultos de 60 a más 
y nado libre de 18 años en adelante, 
además de que habrá un carril exclu-
sivo para hidroterapia del CRI; los in-
teresados deberán presentar identifi-
cación oficial con fotos, INE, CURP, 
acta de nacimiento, comprobante 
de domicilio del municipio de Atlix-
co, no mayor a dos meses así como 
certificado médico y comprobante de 
pago, para el caso de menores de 
edad, será necesario presentar acta 
de nacimiento de padre o tutor, para 
más informes, pueden llamar al 244-
446-1055.

El reglamento señala que las y 
los nadadores deberán portar traje 
de baño, gorra sandalias, goggles y 
toalla, el registro será mediante hue-
lla digital, al igual que reconocimiento 
facial, los horarios establecidos son 
de 6 de la mañana a 2 de la tarde y 
de 2 de la tarde a 9 de la noche.

El costo de inscripción será de 
180 pesos con mensualidades de 200 
pesos para el mantenimiento, contará 
con 6 instructores y 2 guardavidas ti-
tulados y certificados. REDACCIÓN
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A golpes matan a repartidor 
de Didi en la Avenida Juárez; 
reportan a un detenido

Puebla, Pue. Este lunes un repartidor 
Didi fue asesinado tras una violenta riña 
en la Avenida Juárez y la 29 Sur de la co-
lonia La Paz.

Riña termina con la muerte de reparti-
dor de Didi en la Juárez

Elementos de la Policía Municipal de-
tuvo al homicida y la zona se encuentra 
acordonada, en espera del personal fo-

rense para el levantamiento del cadáver.
De acuerdo con testigos los dos hom-

bres tuvieron una discusión y de las pa-
labras pasaron a los golpes, el repartidor 
se llevó la peor parte y al caer al suelo 
tras convulsionar perdió la vida.

Al lugar arribaron elementos de la Po-
licía Municipal quienes fueron alertados 
desde el momento de la riña, pero para 

cuando llegaron ya era demasiado tarde 
para evitar la pelea pues el repartidor ya 
estaba tendido en el piso sin vida.

El presunto agresor está detenido y 
quedó a disposición del Ministerio Públi-
co. Hasta el momento no se sabe por qué 
comenzó la pelea entre los dos hombres 
que derivó en la muerte de uno de ellos. 
REDACCIÓN

EN EL ACCESO A LA 
EX HACIENDA DE 
CHAUTLA, HOMBRE 
FUE BALEAD0 Y 
ASESINAD0 EN ASALTO
San Salvador El Verde, Pue- Durante 
la noche del sábado, un hombre fue 
baleado y asesinado en un intento de 
asalto en el acceso a la Ex Hacien-
da de Chautla en el municipio de San 
Salvador El Verde.

Posteriormente, se dio aviso a la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
de Puebla, quien ya entrada la ma-
drugada realizó el levantamiento del 
cadáver.

Los hechos se registraron en el 
acceso a la Ex Hacienda, hasta don-
de arribaron autoridades que ubica-
ron al hombre ya sin signos vitales.

El occiso fue identificado como 
Josué, trabajador de un negocio de-
dicado a la venta de pulque, ubicado 
a un costado de la carretera federal 
México-Puebla en la comunidad de 
San Lucas El Grande. CAROLINA GALINDO
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Visita la “Expo Navideña 
2023” en Tenango de las 
Flores, Huauchinango

Huauchinango, Pue. Inició en Tenango de 
las Flores, junta auxiliar del municipio de 
Huauchinango, la “Expo Navideña 2023” 
donde participan 250 floricultores hasta el 
19 de diciembre.

Hay que resaltar que este evento es 
la edición 16 que se lleva a cabo en esta 
junta auxiliar con excelentes resultados 
para beneficio de los productores de No-
chebuenas y gran variedad de productos 
navideños.

 La apertura estuvo a cargo del pre-

sidente municipal, Rogelio López Angulo, 
Guadalupe Lilián González Cabrera, presi-
denta municipal del DIF y del presidente 
auxiliar, Domingo Ortega, acompañados 
también de productores de la zona

El presidente municipal reconoció el 
trabajo de los 250 floricultores participan-
tes, quienes nos estarán hasta el 19 de 
diciembre en Tenango de las Flores para 
ofrecer gran variedad de productos para 
celebrar una de las épocas más bonitas 
del año. = REDACCIÓN

Rogelio López entregó 
obras viales y de 
servicios públicos en 
Tenango de las Flores
Huauchinango, Pue. Rogelio López An-
gulo, presidente municipal de Huau-
chinango, entregó obras en la junta 
auxiliar de Tenango de las Flores, pa-
vimentación de calle y la rehabilitación 
del sistema de alcantarillado sanitario.

Acompañado por habitantes de esta 
zona el presidente municipal cumplió la 
promesa que hizo con los vecinos del 
lugar para mejorar las condiciones de 
vida con mejores calles y mejores servi-
cios públicos.

“Cumplir con los compromisos que 
adquirí con la ciudadanía huauchinan-
guense es una de las prioridades en mi 
gobierno”, refirió López Angulo al entre-
gar las obras a los vecinos.

Fue en la calle División del Sur, de la 
junta auxiliar de Tenango de las Flores, 
donde se llevó a cabo la inauguración 
de la pavimentación con concreto hi-
dráulico.

“Ahora las familias de esta zona po-
drán contar con calles dignas y seguras 
para transitar, así como los visitantes que 
llegan al parador El Tizoc”, refirió el edil.

Asimismo, en esta misma comu-
nidad, pero en la calle Jacarandas el 
alcalde inauguró la rehabilitación del 
sistema de alcantarillado sanitario para 
beneficio de decenas de familias.

Estas son las calles beneficiadas en 
esta junta auxiliar:

 Calle Jacarandas
 Calle Loma Bonita
 Calle Luz y Fuerza= REDACCIÓN
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Para Luz Elena González, secretaria de Finanzas de la Ciudad de México,  
el desafío de todo gobierno debe ser, siempre, el bienestar de las personas.

“NO SOLO TENEMOS MENOS  
pobres, sino que el país se hizo 

menos desigual, lo cual 
en última instancia es el 
objetivo de la política pú-
blica”, considera Luz Elena 
González, secretaria de 
Administración y Finanzas 

tudié economía y sé que el objetivo 
no es el crecimiento ni controlar la 
inflación: el objetivo es que la gente 
viva mejor, el bienestar de las perso-
nas y que el país sea menos desigual”.

Hace casi seis años, cuando asu-
mió la jefatura de gobierno de la ca-
pital mexicana, Claudia Sheinbaum 

de la Ciudad de México, al hacer un 
balance económico de cara al último 
trecho del sexenio 2018-2024.

“En términos de los sectores eco-
nómicos, de las personas y de las 
regiones ha mejorado la situación 
económica y la distribución de la ri-
queza”, añade la funcionaria. “Yo es- FO

T
O

: E
D

S
O

N
 V

Á
Z

Q
U

E
Z

POR 

JOEL 

AGUIRRE A .

Horizontes

‘El objetivo no es el 
crecimiento, sino que  

el país sea menos desigual’

GONZÁLEZ ESCOBAR es la responsable de administrar las finanzas de la ciudad más próspera de México. 

34-36 Luz Elena González.indd   34 06/02/24   23:11
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económica y la distribución de la ri-
queza”, añade la funcionaria. “Yo es- FO
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Horizontes

‘El objetivo no es el 
crecimiento, sino que  

el país sea menos desigual’

GONZÁLEZ ESCOBAR es la responsable de administrar las finanzas de la ciudad más próspera de México. 
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llamó a González Escobar a encabe-
zar el área de finanzas de la entidad 
más próspera del país. Sheinbaum y 
González no eran desconocidas, de 
hecho, ya habían trabajado juntas 
cuando la hoy candidata de Morena 
a la presidencia de México comanda-
ba la Secretaría de Medio Ambiente 
del entonces Distrito Federal (2000-
2006), dependencia en la cual Gon-
zález fue directora ejecutiva de Inte-
gración de Políticas.

De acuerdo con la economista, 
tanto la Ciudad de México como el 
país hoy se encuentran en un gran 
momento de expansión y crecimien-
to económico, “muy al contrario de 
lo que pensaba muchísima gente al 
inicio de esta administración”. 

Cuando arrancaron estos go-
biernos, indica en entrevista con 
Newsweek en Español, “se decía que 
iba a haber fuga de capitales, deva-
luaciones, decrecimiento, etcétera; 
el escenario que se planteaba era que 
los gobiernos de México y el de la ca-
pital no podrían con la economía y 
que serían muy irresponsables. Pero 
pasó absolutamente todo lo contra-
rio y hoy los datos lo pueden probar”.

Además, el “escenario de creci-
miento económico que se está ex-
perimentando y que es sostenible 
para los próximos años se tiene des-
pués de la peor crisis que ha vivido 
la ciudad, el país y el mundo en los 
últimos cien años: la pandemia por 
el covid-19”. Entonces, “en la lectura 
de los resultados de cara al escenario 
que nos tocó hace seis años hay que 
hacer esa valoración”.

González Escobar es economista 
por la Universidad Nacional Au-
tónoma de México y egresada del 
programa de estudios avanzados 
Leadership for Environment and 
Development del Colegio de México. 

En ese tenor, considera que prác-
ticamente todos los sectores de la 
economía de la Ciudad de México se 
encuentran en crecimiento. Explica 
que la ciudad fue muy afectada por 
la pandemia debido a su estructura 
económica, pues 90 por ciento de 
su actividad son servicios, los cuales 
debieron suspenderse. Sin embargo, 

“hoy el día el comercio lleva más de 
20 periodos de crecimiento constan-
te: se reactivaron ya los servicios de 
hospedaje, alimentación, turismo, 
etcétera, y estamos viviendo un mo-
mento muy bueno”.

—Cuáles son los indicadores a 
analizar para considerar que la 
economía está mejor ahora que 
hace seis años? —le pregunta-
mos a Luz Elena González.

—Al inicio se decía que el presidente 
no podría con la política económica. 
Si analizamos los indicadores nacio-
nales vemos que lleva siete periodos 
consecutivos de crecimiento y la 
inflación está controlada, es mucho 
más baja que en otros países, cerró 
2023 con 4.6 por ciento. También 
uno de los temas que se ponían so-
bre la mesa era cuestionar la autono-
mía del Banco de México, pero este 
ha sido superresponsable, ahí están 
los resultados no solo en términos 
de inflación, también de tasas; las 
tasas de interés están estables y se 
proyecta que a partir del primer o 
segundo bimestre de este año empie-
cen a descender, y eso también hace 
que se reactive la economía.

“Y no solo eso —añade—. En este 
periodo tiene mucho que ver la nue-
va composición económica y geopo-
lítica mundial, pues China ha bajado 
su nivel de participación en térmi-
nos de comercio con Estados Unidos 
y nosotros nos hemos posicionado 

Cuenta con una maestría en Gestión 
de la Ciudad por la Universidad de 
Cataluña, España, y con varios diplo-
mados especializados en administra-
ción pública.

“La labor de todo 
funcionario 
público es tratar 
de incrementar  
el bienestar  
de la población,  
si no para 
qué estamos”.

Dice que un inciso muy impor-
tante que cambió en estos años de 
gobierno fue el relacionado con las 
prioridades del crecimiento econó-
mico: “¿Qué ha sucedido con ese cre-
cimiento? Se ha puesto en el centro 
de las políticas públicas a la gente, 
y eso se refleja en una disminución 
de la pobreza de millones de per-
sonas. Solo de 2018 a 2022, cuando 
estábamos viviendo la peor crisis del 
mundo, cinco millones de personas 
salieron de la pobreza. Y no solo eso, 
se mejoró la distribución del ingreso 
y, en el caso de la Ciudad de México, 
aportó el 10 por ciento de la reduc-
ción de esa pobreza”.

¿PARA QUÉ SIRVE  
EL CRECIMIENTO?
ENTONCES, AGREGA, NO SOLO SE TRA-
ta del crecimiento en sí, sino de ha-
cia dónde va y a quién beneficia ese 
crecimiento. “Lo que estamos viendo 
es que está beneficiando no solo a la 
gente más vulnerable, sino a todos. 
Nadie puede decir que le ha ido mal 
en estos casi seis años de gobierno”.
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Ricardo Salinas 
asegura que AMLO se 
está radicalizando: ‘Es 
un factor de división 

constante’
EL EMPRESARIO, DUEÑO DE TELEVISIÓN AZTECA Y 

ELEKTRA, RECONOCIÓ QUE ES AMIGO DE AMLO, PERO QUE 
SE ESTÁ RADICALIZANDO Y SU COMPORTAMIENTO NO ES EL 

QUE DEBE MOSTRAR UN PRESIDENTE.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Ricardo Salinas Pliego, 
dueño de Grupo Salinas, 
criticó al presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador y lo acusó de ser 

un factor de división en México.
“Se ha radicalizado, se ha junta-

do con una serie de personas que 
son nefastas y nos está llevando 
por mal camino, se lo digo a la cara, 
está equivocado, no es, aún siendo 
enemigos entre mexicanos, como un 
presidente se debe comportar, el pre-
sidente debe ser un factor de unión y 
él es un factor de división constante 
y lo sabe”, dijo el empresario durante 
una entrevista con Javier Alatorre.

Salinas Pliego aseguró que López 
Obrador decidió tomar ese camino 
porque le conviene para su propósito 
político, pero “a mí me parece que es 
un error”, dijo.

El empresario también criticó las 
reformas que recientemente el presi-
dente envió al Congreso, entre ellas, 
la de ampliar los delitos que ameritan 
prisión preventiva oficiosa.

“El gran líder acaba de mandar 
unas reformas, están ahí. Prisión 
preventiva oficiosa, cárcel en auto-
mático por evasión fiscal, pero no 
cárcel por disposición indebida de 
fondos del estado, ¡qué pasó compa-
dre!”, dijo.

El empresario reiteró que la clase 
política está plagada de envidiosos, 
resentidos y ladrones.

“NO VOTAR BENEFICIA 
AL PARTIDO EN EL PODER”: 
SALINAS PLIEGO
El empresario también fue cuestio-
nado sobre el proceso electoral que 
vive actualmente el país y dijo que es 
necesario salir a votar por el menos 
peor, para no beneficiar al partido en 
el poder.

“Sal a votar por el menos peor, la 
que usted considere la menos peor, 
pero si no sales a votar entonces 

prácticamente estás votando a favor 
del partido del poder y por Claudia 
Sheinbaum, y si sales a votar al me-
nos tendrás esa opción o la otra. La 
inacción ciudadana favorece al parti-
do en el poder”.

Salinas Pliego dijo que si gana 
Sheinbaum quizá sí habría cambios, 
pero no tanto, pues no se debe creer 
en “el pensamiento mágico de que 
ya llegó otro gobernante y ahora sí 
vamos a la grande, no es así, hasta 
que no cambiemos nosotros”, dijo.

¿DE QUÉ OTRO TEMAS HABLÓ 
RICARDO SALINAS PLIEGO?
Ricardo Salinas Pliego fue cuestio-
nado sobre las acciones más im-
portantes que han hecho los últimos 
presidentes de México, en ese con-
texto, criticó severamente a Felipe 
Calderón por declarar la guerra al 
narcotráfico y la reforma electoral.

“Le declaró la guerra al narco y 
fue una estupidez, nadie ha podido 
acabar con el narco, mejor le hubie-
ra declarado la guerra a la violencia 
y las cosa hubieran sido diferentes”, 
aseguró

Sobre Vicente Fox se limitó a de-
cir que fue otro Tlatoani que no salvó 
a nadie por tener “40 prioridades”.

Respecto al sexenio de Carlos 
Salinas de Gortari, elogió la privati-
zación de las empresas que en ese 
entonces eran del gobierno, pues es-
taban quebradas.

Mientras que del sexenio de En-
rique Peña Nieto criticó la reforma 
fiscal propuesta por Luis Videgaray, 
quien se desempeñó como secreta-
rio de Hacienda.

“Subió los impuestos, le quitó 
5 puntos al PIB para poder seguir 
viviendo como país petrolero, una 
irresponsabilidad porque vino el ga-
solinazo, los saqueos, pero ya nadie 
se acuerdo del diente que le mete el 
Estado a través de las compras, los 
impuestos al consumo son altísimos”.
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